

## PRESENTACIÓN

Intentamos que el homenaje de esta revista a nuestro querido colega, compañero, amigo, Patricio Urkizu fuera directo y presencial, pero no ha podido ser. Desgraciadamente, hemos llegado tarde, pero el carácter póstumo de este reconocimiento no le quita ni pizca de valor en lo que tiene de expresión de afecto y amistad.

El número XXX de la *Revista de lenguas y literaturas catalana, gallega y vasca*, todo él dedicado a la memoria de quien ha sido unos de sus pilares fundamentales, reúne un buen número de trabajos de carácter académico y los acompaña de un bello ramillete de evocaciones personales que, en conjunto, nos dibujan un perfil de Patri tan variado como completo.

Entre los trabajos de tipo académico, quiero llamar la atención sobre «Aste egunak euskaraz eta beste zenbait hizkuntzatan (1556)» porque es la última publicación, en las páginas de esta revista, del propio homenajeado. Por diferentes motivos no había podido aparecer en un volumen anterior. Agradecemos a Urtzi Urkizu, hijo de nuestro colega, que nos haya autorizado a publicarlo y también a Tere Irastortza y Aritz Galarraga que lo hayan adaptado al formato actual de esta revista.

Las aportaciones centradas más bien en el recuerdo personal, en vivencias compartidas —que hemos reunido en la sección miscelánea— nos enriquecen la imagen de Patri, porque nos lo hacen ver desde muy diversas perspectivas: entre todos los escritos reunidos surge el Patri académico, el periodista, el amante de la precisión, el buen compañero, el escritor, el docente, el amante del teatro o el buen conversador, afable y cordial, que sabía tejer vínculos y alimentar afectos.

No quiero abusar de la paciencia del lector. Cierro estas líneas dando las gracias a todos los que han podido participar y a quienes se han sumado a la tabula gratulatoria. Y también, por el duro trabajo de coordinación realizado, a Aritz Galarraga, responsable del área de lengua y literatura vascas de esta revista. Especial agradecimiento merece también Urtzi Urkizu por su implicación y apoyo. Ahora viene lo que de verdad importa. Mis palabras solo pretendían advertir al lector de lo que se va a encontrar acto seguido: páginas de sincero agradecimiento y profundo afecto.

Josep Ysern (UNED)  
Director de la *RLLCGV*